
令和 5年度臨時総会でのご意見と回答 

 

①アプリを取り入れてかなり簡素化されるようになったのはありがたいですが、委任は

通常ハンコやプリントが必要ですが、どのように委任を確認するのですか？ 

 →貴重なご意見をありがとうございます。今回の臨時総会においては、経費削減に伴

うペーパーレス化と作業効率向上のため、Web 上での議決とさせていただきました。 

ご質問の委任状におきましては、従来では会員の皆様に署名と押印をいただく形でした

が、本来委任状には押印の必要性はなく、本人である事が証明できれば良いとされてい

ます。署名に関しましては、デジタル署名ほどのセキュリティ効果はありませんが、れ

んらくアプリを登録する際の ID やシステムコードを以って、電子署名と同等の本人確

認の証明となるとし、このような形を取らせていただきました。 

何卒ご理解いただけますと幸いです。 

 

 

②理由は、説明があり理解できたが、金額は、説明が無く妥当性が理解できない。 

 →値上げにご理解いただきありがとうございます。具体的には神戸市内の県立高校の会

費 

  を調査した結果 500円は平均的な金額で値上げは妥当と判断しました。ちなみに同須 

  磨区の県立高校は 500円と 600円でした。 

 

 

③我が子はクラブ活動をしていないのに、クラブ活動の補助金の負担があたりにも多過

ぎます 

→⑥⑦の回答と同じです。 

 

 

④（１）少額なので構わないと思う反面、従来と様々に情勢が変わる中で、活動範囲も

柔軟に縮小していけば良いと思います。 

小学校 PTA はボランティアを主に縮小、中学校 PTA は解散しました 

高校は子供らも自主性を持てる年齢に達しており、前時代的な PTA は終了されれば良

いと思います。 

→（１）歴代 PTA 本部役員の時代から、それぞれ工夫をされてきております。 

   須磨東高等学校 PTA では、２～３年前の先輩 PTA の皆さんの時代に PTA 活動の負 

   担軽減を目的に、委員会の縮小や活動内容の見直しを進められてスリム化を図って 

   いただきました。 

（２）年間 30万円以上支払っており、積み重ねで負担が大きい事にも理解を示してほしい。 



 →学校も生徒会も PTA も限られた予算で運営努力をしています。 

  おっしゃる事はよく分かります。私たち保護者は子どもの為と思い金銭面も含め、様々 

  な面から子どもの学校活動をサポートしております。 

  片方で、学校運営や生徒会、PTA 活動におきましても限られた予算のなかで、努力い 

  たしております。また、PTA 本部役員や委員会の皆さんは、手弁当で時間や労力を可 

  能な範囲で調整しながら職責として努めさせて頂いております。 

  ご意見を頂きました「年間３０万円・・・」につきましては、授業料を含めた須磨東高 

  等学校に通う為の合計年間費用と推察いたしますが、PTA 活動に関しましては、年度  

  初めの PTA 総会で活動報告や決算報告も致しますので、ぜひご出席いただきまして      

  意見やアドバイスを頂けましたら幸いでございます。 

  今後とも須磨東高等学校 PTA 活動にご理解ご協力を賜りますよう、重ねましてお願い 

  申し上げます。 

 

 

⑤物価の上昇は承知していますが、本当に値上げの必要があるのでしょうか。 

  例年通りや立派な冊子、無駄な所はないのでしょうか。 

 →ご意見にありました〝立派な冊子“に関してですが現在､広報誌のコスト見直しを進め 

  ている最中です。（発行回数を減らす､デジタル化への移行など。）会員の方で詳しい方  

  がおられましたらご協力お願いします。 

  また〝無駄な所“というご意見ですが 5月に配布しております総会要項の P.２～10を 

  見ていただき疑問や質問がありましたらご連絡下されば幸いです。 

 

 

⑥根拠の説明をもう少し欲しいです。我々から集める必要性はありますか？ 

⑦詳しい明細が記載された収支報告書もなく、PTA 会費や生徒活動振興会費上げるの

はよくない。生徒会費を月 1,000 円に値上げ(年 4,800 円)も値上げした上に PTA 会費、

生徒活動振興費まで値上げする必要が本当にありますか？兄や姉が通っていた高校で

はこのような事はありませんでした。須磨東高校の PTA に不信感を抱いています。ア

ンケート結果(賛否の割合)保護者からの意見も公表してほしいです。PTA は強制だと思

っていましたが、任意なら退会届けもいつでも出せるように明記して頂きたいです。 

→⑥⑦の回答です。 

 1）「生徒会費を月 1000 円に値上げした上に、PTA会費と生徒活動振興費まで値上げ 

  する必要があるのか？」についてですが、生徒会費は、学校ならびに生徒たちによる生

徒会の運営費用であり、PTAの活動費用とは異なります。 

PTA 会費と生徒活動振興費は、PTA 会則に基づき本会の経費に充てるものですが、臨



時総会でもお伝えしたとおり、昨今の物価上昇や燃料・・光熱費等の高騰により、会費の

値上げをせざるを得なくなりました。生徒の育成と学校教育の振興に努めさせていただ

きたく値上げを行う事になりました。どうぞご了承ください。 

生徒活動振興費も月額 300 円から 500 円への値上げが決定しておりましたが、保護者

の皆様からのご意見を基に、公平性を優先して再度検討した結果、従来通りの月額 300

円を維持することになりました。なお、これまでは各部活動の個人登録費を生徒活動振

興費から支払っておりましたが、今後は各部活動毎に半分を個人徴収し、半分を生徒会

費から支出する方向で検討していることを申し添えます。 

 2）「アンケート結果・（賛否の割合）保護者からの意見も公表してほしい」については、 

令和 5年 12 月 22 日の連絡アプリ令和５年度 PTA臨時総会・（書面臨時総会）の結果の

お知らせに、添付しております資料をご確認ください。また、保護者の皆様からのご意

見は上記①～⑦をご参照下さい。 

 

 

（参考）本校のPTA活動について 

  連絡アプリの導入 

  また、昨年までは学校と生徒・保護者の連絡がプリントや電話が主要な方法でしたが、 

  学校からのプリントが子供で止まってしまう事、欠席の連絡などで学校へ電話をかけ

てもなかなか繋がりにくい事、PTA から会員である保護者の皆様に連絡の手段がプ 

  リント配布か、学校ホームページへの掲載を学校に依頼する手段でした。このような事 

  を PTA 活動の中で議論を重ね、学校とも相談をして、「れんらくアプリ」を今年度から

導入する事ができました。 

  休日の制服登校を部活指定着も可能に 

  また、今年度から土日祝日における部活動登校時の服装が、制服以外にも部活動指定の 

  ジャージ等が可能になりました。 

  PTA 活動を Web 会議で 

  また、PTA 本部役員会などは基本的に学校で集合をして開催をしておりますが、平日 

  の仕事終わりの時間帯に開催時間に間に合わない場合もございます。そこで昨年度よ 

  り準備を進め、今年度より試験的に Web 開催も導入しながら、意見交換や審議の遅延 

  が無いように運営しております。 

 



  高等学校の PTA 活動は、小学校・中学校と少し違います。 

  高校の PTA 活動には専任の事務員の方が各校にいらっしゃいます。義務教育では無い 

  高等学校の運営、PTA 会費や生徒活動振興費など予算規模も違うなか、専門の事務員 

  の方が PTA 活動のマネージャーとしてサポートして下さいます。 

   小学校、中学校の運営には、市からの校費で十分まかなえておりましたが、高校は県 

からの校費には限りがあり十分ではありません。また、県費では支出できないものも多

く、各県立高校の運営には、PTA 会費、生徒活動振興費、生徒会費が必要不可欠とな

ります事をお伝えしご理解頂けたらと思います。 

  PTA は任意加入団体です。 

  PTA 活動において、ＰＴＡは、「子どもの健全な育成を図ること」を目的とし、保護者 

  と教職員が協力して、学校及び家庭における教育に関し、理解を深め、相互に学び合い、  

  活動を行う社会教育関係団体です。ＰＴＡは、常に自主的で主体的な団体でなくては 

  なりませんと謳われております。私達須磨東高等学校 PTA 会員は、入学時の手続き 

  繁忙な中でしたが、一人一人が任意に「子どもの健全な育成を図ること」を目的に、主 

  体的に入会していると思います。 

   つきましては、ご意見を頂きました保護者がもし PTA 活動にご理解を頂けない場合

は、任意加入でございますので今一度お考え頂けましたらと存じます。 

  今後とも須磨東高等学校 PTA 活動にご理解ご協力を賜りますよう、重ねましてお願い 

  申し上げます。 

 

【問い合わせ先】 

県立須磨東高等学校 PTA事務局 

sumahigashipta@gmail.com 

担 当 古 河（ふるかわ） 
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